

Gymnasium Coswig · Melanchthonstr.10 · 01640 Coswig

Liebe Eltern der zukünftigen 5.-Klässler,

Sie stehen als Eltern vor einer wichtigen Frage: Welcher Weg der Bildung ist für unser Kind der RICHTIGE?

Wir freuen uns, Sie zum **Tag der offenen Tür am 16.01.2026** in der Zeit von **16:00 Uhr bis 18:00 Uhr** einzuladen.

Auf unserer Homepage finden Sie wichtige Informationen zum Schulaufnahmeverfahren 2026/27. Auch unser Image-Film gibt Einblick in unser Schaffen am Gymnasium Coswig. Sie können sich gemeinsam mit Ihren Kindern die Präsentationen zur Arbeit in unserer Schule anschauen.

Entscheidend aber für Ihr Kind ist dessen Neugierde an der Natur, neues Wissen zu erwerben und anzuwenden, Freude beim Lösen kniffliger Aufgaben zu haben und Interesse am Finden von Lösungen. Wenn Ihr Kind gern liest und in Büchern stöbert, hinterfragt und tüftelt, selbstständig nach Antworten sucht, dann ist es bei uns am Gymnasium gut aufgehoben.

Was Sie sonst noch über uns wissen sollten:

- In unserer Einrichtung lernen zurzeit 858 Schülerinnen und Schüler.
- Unser Team der Lehrer besteht aus 75 Lehrkräften.
- Unser Unterricht beginnt 8.00 Uhr und endet für die 5. Klassen spätestens 14.30 Uhr. Danach kann Ihr Kind natürlich auch ein Ganztagsangebot besuchen.
- Ab Klasse 5 können Sie für Ihr Kind an unserer Schule zwischen Ethik, evangelischer und katholischer Religion wählen. Jüdischer Religionsunterricht findet an einer Schule in Dresden statt.
- Ab Klasse 6 erlernt Ihr Kind eine 2. Fremdsprache. An unserem Gymnasium stehen die Sprachen Französisch und Russisch zur Auswahl.
- In den Klassenstufen 5/6 findet der SRL-Unterricht statt: **S-wie selbst, R-wie reguliert und L-wie Lernen. Dieser ist in den Wochenstundenplan integriert und hat das Ziel, die Selbstständigkeit und Eigenverantwortung unserer Schülerinnen und Schüler im Lernprozess zu entwickeln.** Dazu gehört, sich selbst die Zeit einzuteilen, sich eigenständig zu organisieren und Aufgaben zu erschließen, Hilfen zu suchen durch gezielte Fragestellungen und selbst zu entscheiden, ob man alleine im Stillen arbeiten möchte oder mit Lernpartnern. Grundlage dieser Lernform ist die Dalton-Pädagogik.

➤ In der 7. Klasse findet die Profilwahl statt. Wir bieten hier Module zu unterschiedlichen Phänomenen der Naturwissenschaften, Gesellschaftswissenschaften, Sport und Kultur an, die in Semestern unterrichtet werden. Eine Profilklassen wird als Künstlerische Profilklassen gewählt. Das bringt eine Neuzusammenstellung aller Klassen dieses Jahrgangs mit sich.

Das künstlerische Profil sowie die einzelnen Module stellen wir Ihnen und Ihren Kindern nach dem Besuch der Orientierungsstufe vor.

➤ Eine Besonderheit unserer Schule ist die Kooperation mit der Musikschule. Seit vielen Jahren bilden wir in der Klasse 5/6 ein oder zwei Bläserklassen, in denen Ihr Kind ein Blasinstrument neu lernen kann (s. Informationen der Musik).

➤ Im Rahmen unserer Ganztagsangebote gibt es eine große Anzahl Angebote unter dem Motto: Gemeinsam musizieren! Aber auch Sport, Theater, Tanz, Technik und Naturwissenschaften bringen ein buntes Nachmittagstreiben.

Zu Beginn des Schuljahres findet traditionell ein „Markttag der Möglichkeiten“ statt, an dem Sie sich mit Ihrem Kind alle Angebote anschauen können.

➤ An unserer Schule sind ausgebildete „Junge Sanitäter“ unter Leitung von Lehrkräften tätig, die während des Schulalltages in gesundheitlichen Notsituationen zur Stelle sind.

➤ Unser Essenanbieter ist die Firma Gourmetta. Wir haben in unserer Mensa ein Büfettessen mit viel frischem Gemüse.

➤ Die Firma Mietra ermöglicht Ihren Kindern das Mieten von Schließfächern.

Wenn Sie, liebe Eltern, am 22.05.2026 einen Aufnahmebescheid für Ihr Kind an unserem Gymnasium erhalten, ist diesem dann eine Einladung für den Informationselternabend Mitte Juni beigelegt. Den Termin und die Organisation passen wir dann der aktuellen Situation an. Traditionell stellen sich zu diesem Elternabend auch Vertreter von Gourmetta und Mietra vor.

Wir freuen uns darauf, Ihre Kinder ein Stück auf dem Weg durchs Leben mit Ihnen gemeinsam begleiten zu dürfen.

Mit freundlichen Grüßen

K. Sachse
Schulleiterin